

### Primero de mayo: TODOS A LA MARCHA

Este primero de mayo, los trabajadores del campo y la ciudad, honramos a los mártires de Cananea, Rio Blanco y Chicago y nos movilizamos en las principales plazas públicas del país para exigir la apertura del diálogo social y la solución a nuestras legítimas demandas.

Los sindicatos mexicanos reiteramos nuestra práctica democrática y nos pronunciamos por una profunda y radical modificación del régimen económico, político y social de nuestro país. Esto es, justamente, lo que esperaríamos que estuviera presente en la agenda política nacional, en el proceso electoral federal. Lamentablemente los temas laborales están ausentes en las propuestas de los distintos candidatos, en una campaña dominada por descalificaciones mutuas y la guerra sucia.

En el ámbito legislativo, llama la atención que, reivindicaciones históricas de los trabajadores mexicanos, como la semana de 40 horas o la propuesta para incrementar el aguinaldo, fueron pospuestas por presiones de la patronal, mientras que los temas de interés de los trabajadores como la creación del llamado fondo de pensiones para el bienestar o el INFONAVIT se aprobaron sin tomar en cuenta nuestra opinión e intereses.

Por otra parte, durante el presente sexenio, numerosos sindicatos, enfrentaron grandes dificultades en sus revisiones salariales o contractuales, lo que se tradujo en la acumulación de conflictos como los que vivieron los trabajadores del Monte de Piedad, SUNTNAFIN, STRM, SINUDET-BANCOMEXT, Sindicato de Bomberos Resistencia y Libertad, UNTyPP, SUTIN o SINTCB, en tanto que, en otros casos, como el del SUTNOTIMEX, simplemente desapareció la fuente de empleo mientras que subsiste esta amenaza en el IMTA. Finalmente, subsisten los problemas para ejercer el derecho a la libre sindicalización.

Otra muestra de la difícil situación social en la que predominan la violencia y la inseguridad es la liberación de asesinos de luchadores sociales, que da cuenta de la ausencia de canales de diálogo social para encausar y solucionar dichos problemas.

Sin duda, la participación de los trabajadores en los próximas elecciones es importante, ya que, con nuestro voto, se definirá quién y cómo gobernará nuestro país, pero, para que dicha participación

#### Avisos

El transporte hacia la marcha del primero de mayo se realizará desde los puntos de partida normales de las rutas Fovissste/Izcalli, Tlalocan, Morelos, Tepexoyuca, Acazulco y Huixquilucan a partir de las 6:00, ya que la cita para integrar las columnas de la marcha es a las 8:00 horas. Los autobuses llegarán lo más cerca posible del Eje Central Lázaro Cárdenas y Tacuba.

La cita para el contingente del SUTIN es a las 8:00 horas, en la calle Tacuba, frente al Palacio de Minería. La columna partirá a las 9:00 horas hacia la Plaza de la Constitución. En este lugar se realizará el mitin en el que participará como uno de los oradores acordados por los sindicatos organizadores, el secretario general del SUTIN.

**Al término del mitin** los autobuses se trasladarán hacia el local sindical de Rio Becerra, para la comida. Finalmente, se retirarán a sus respectivos destinos a las 17:00 horas.

El vestuario se empezó a entregar el pasado viernes y continuará su entrega hasta las 12:00 horas de hoy. Lo restante será trasladado esta tarde hacia el local sindical de Rio Becerra, para ser entregado en la marcha.

#### Desde las secretarías

La Secretaría de Finanzas informa que ya se realizaron los pagos de juguetes.

tenga un sentido que trascienda, es fundamental que se dé en torno de un nuevo proyecto nacional, que tome en cuenta las principales propuestas de los trabajadores, que aporte vías de solución a los graves problemas de la nación y que permita capitalizar las oportunidades de desarrollo.

La gran prioridad de la nación es construir una salida democrática a la crisis institucional y social del país, mediante un gran acuerdo nacional con mecanismos de diálogo social permanentes, para recuperar el desarrollo con justicia, inclusión social y respeto a los derechos laborales y humanos. Para alcanzar estos propósitos formulamos las siguientes propuestas:

- 1) Establecer el seguro del desempleo.
- 2) Fomentar una política de estado para restituir el poder adquisitivo de los salarios contractuales y profundizar recuperación del poder de compra de los salarios mínimos.
- 3) Políticas públicas de corto, mediano y largo plazo para la generación de empleos dignos.
- 4) Erradicar el outsourcing y todos aquellos mecanismos de tercerización y subcontratación que inciden en la precarización laboral.
- 5) Revisar y consolidar la Reforma Constitucional en Materia de Justicia Laboral; fortalecer el sistema de inspección del trabajo. Establecimiento de un solo régimen laboral. Garantizar el derecho a la contratación colectiva para el personal de los organismos públicos descentralizados en el régimen del apartado "A" del artículo 123 constitucional.
- 6) Abrogación de la Reforma Educativa neoliberal y punitiva.
- 7) Fortalecer el conjunto de instituciones encargadas de la educación, la ciencia, la tecnología y la cultura, revertir la política de recortes presupuestales para incrementar gradualmente los recursos destinados a estos fines hasta alcanzar los porcentajes recomendados por los organismos internacionales correspondientes. No a la afectación a institutos de investigación o cultura con pretextos administrativos. Demandamos la participación de los trabajadores del conocimiento en el diseño e instrumentación de políticas públicas.
- 8) Establecer un Plan Nacional para modernizar la planta productiva nacional, con énfasis en el uso de las nuevas tecnologías y plataformas digitales, garantizando así el acceso de toda la población a las tecnologías de la información y la comunicación.
- 9) Construir un gran Acuerdo Nacional, para impulsar la soberanía alimentaria del país en el que se involucren los pequeños y medianos productores con pleno respeto de la ecología y de los derechos de las comunidades rurales.
- 10) Proteger la biodiversidad de nuestros ecosistemas y el medio ambiente. Emprender políticas de protección a la mega diversidad biológica de nuestro país, con este propósito se impulsará la transición energética y se prohibirá el uso de transgénicos.
- 11) Respeto irrestricto al derecho humano constitucional a la Seguridad Social que incluye los siguientes preceptos: atención a la salud y asistencia médica gratuitas, pensiones y jubilación solidarias, desaparición de las cuentas individuales administradas por las afores, desindexación de las prestaciones de seguridad social con respecto a las UMAS, servicios de maternidad y paternidad, cobertura de accidentes y enfermedades laborales, asistencia social, recreación y créditos accesibles de vivienda con carácter social y no usurero.
- 12) Agenda transversal para la igualdad sustantiva combatiendo todos los tipos de violencia de género, como los feminicidios, las desapariciones forzadas y la trata de mujeres y niñas. Continuaremos promoviendo la paridad de género en todos los ámbitos de la sociedad e impulsaremos la reglamentación de los convenios 190 y 189, para erradicar la violencia de género en los lugares de trabajo y proteger a las personas trabajadoras del hogar.
- 13) Solución de los casos de violación de los derechos humanos como los de Ayotzinapa. Fin a la persecución y hostigamiento a la protesta social.
- 14) Finalmente exigimos que se solucionen todos los conflictos laborales y sociales en curso con pleno respeto a los derechos sociales adquiridos y sin discriminación de ningún tipo.

**UNT, NCT, CROM, CROC, CNTE,  
SNTMMSRM, CNSUESIC**

*Reproducimos partes del manifiesto acordado unitariamente para este primero de mayo.*

[sutin.nucleares@gmail.com](mailto:sutin.nucleares@gmail.com)

<https://sutin-nucleares.blogspot.com>

¡Por la Unidad Proletaria!  
**Comité Ejecutivo Nacional**